



Tema del día

Rodrigo Silva Illanes

rodrigo.silva@diarioatacama.cl

Más de 100 detenidos y 19 damnificados chilenos fue el resultado tras los incidentes ocurridos la noche del miércoles pasado en el marco del partido entre Independiente de Avellaneda y la Universidad de Chile.

De acuerdo al embajador José Antonio Viera había cuatro menores de edad capturados, pero que ya fueron liberados por la policía trasandina. Todos ellos tienen 17.

No obstante, entre los 19 damnificados del incidente, está el calderino Jean Piero Abreu Rementería, quien estuvo internado unas horas en el Hospital Fiorito de Avellaneda por politraumatismo producto de los múltiples golpes y posteriormente fue llevado a la cuarta comisaría San Luis de Avellaneda, lugar donde sigue retenido.

RELATO DE UN CALDERINO

Jean Abreu o el loco Abreu como lo conocen en Caldera fue grabado desde diferentes cámaras en un rincón a la extrema derecha de la galería. Sujeto de un compatriota, recibieron palos, insultos, patadas y además correazos sin parar por quizás cuanto tiempo.

La travesía desde la Región de Atacama al trágico partido internacional por la Copa Sudamericana no lo hizo solo, puesto que lo acompañó su amigo Patricio Cares, quien habló en exclusivo con Este Medio.



AGENCIA UNO

LA BATALLA EN LAS GALERÍAS DE AVELLANEDA CONMOCIONÓ AL MUNDO POR SU VIOLENCIA Y POR LA POCA RESPUESTA DE LOS GUARDIAS EN EL ESTADIO.

“Al transcurso del primer tiempo había mucha más gente de Independiente que se quería meter y venían armados. Nosotros aguantamos mucho mientras el público iba saliendo, pero cuando quedábamos pocos ya quedamos encerrados. Yo tuve la suerte de que alcancé a arrancar, pero mi amigo Abreu, el pelaito, no pudo”.

Patricio Cares

Amigo del calderino Jean Abreu que alcanzó a arrancar del ataque

Escándalo en Avellaneda: reportan a un calderino entre los 19 heridos

INDICENTE EN ARGENTINA. Patricio Cares, acompañante de Jean Abreu Rementería en el partido entre el Club Universidad de Chile e Independiente, relata los hechos de la trágica noche y de la poca seguridad que tuvieron durante la fatídica jornada.

“Ya en los primeros 15 minutos de inicio del partido ya había hinchas de Independiente intentando entrar al sector donde estábamos los de la U con hostigamiento. Ahí fue cuando 100 de nosotros bajamos y fue cuando

en la televisión se ve que reaccionamos ante las cámaras, pero era porque nos propusimos a defender a niños, familias y adultos que estaban ahí. Ya veíamos que la cosa no iba normal”, describió Cares.

En cuanto a la seguridad, Cares fue tajante. “La policía en ningún momento nos ayudó y los guardias para qué decir. De hecho, uno de los encargados de seguridad en el estadio nos dijo ‘no tranquilo si es-

to es súper normal’, lo cual para nosotros claramente no estaba normal”, expresó.

Respecto al momento más álgido de la noche, el amigo de Abreu señaló que “al transcurso del primer tiempo había

mucha más gente de Independiente que se quería meter y venían armados. Nosotros aguantamos mucho mientras el público iba saliendo, pero cuando quedábamos pocos ya quedamos encerrados. Yo tuve



101 detenidos

chilenos fue el total de casos informados desde el país trasandino, dejando además 19 damnificados por los golpes y dos casos graves.

(viene de la página anterior)



JEAN ABREU ES UN FANÁTICO DE LA U QUE LO SIGUE CUANDO PUEDE.

48 horas

lleva detenido Jean Abreu en la cuarta comisaría de San Luis Avellaneda. Familias recolectan dinero para su regreso, ya que le robaron todas sus pertenencias y documentos.



EN EL ESCÁNDALO DE AVELLANEDA ABREU QUEDÓ HERIDO EN GALERÍA.

“Yo creo que esto es impresentable. En el punto de prensa que dio el DT de Independientes (Julio Vaccari) antes del partido dijo que había que ganar como sea y eso también llama a la violencia, porque los hinchas, al ver este resultado uno a uno, a lo mejor era más conveniente hacer un escándalo como se hizo”.

Cristian Tapia
Diputado

la suerte de que alcancé a arrancar, pero mi amigo Abreu, el peláito, no pudo”.

ABREU QUEDÓ SIN ROPA, SIN DINERO Y SIN DOCUMENTOS

Cares señaló que él todavía se encuentra en Argentina pero al situación de su amigo es mucho peor, porque se le robó todo y está en prisión. Está sin ropa, sin dinero y sin zapatos.

Actualmente se está recibiendo dinero a través de la Cuenta Rut de Jean Abreu y pasado las 15:00 horas del día de ayer ya se acumulaban cerca de \$500.000, pero lamentablemente el calderino, uno de los 19 lastimados del escándalo de Avellaneda, sigue privado de libertad y sin documentos.

“Nosotros nos hemos recibido mucho apoyo de las autoridades. La única que nos llamó porque nos conoce es la alcaldesa Brunilda González. Lo único que esperamos es volver a Caldera y estar a salvo”, finali-

zó Cares.

El concejal Zarko Sepúlveda indicó que “yo también hablé con Cares el día que él alcanzó a salir del estadio cuando comenzaron los hechos más violentos. me comentó que fue una salida muy caótica y logró estar en un lugar seguro, pero Abreu fue uno de los que quedó más rezagados de los 19 damnificados de este lamentable suceso”.

“En Caldera todos nos conocemos. Yo conozco a la familia de Abreu y de Cares y sé de la preocupación que deben tener sus más cercanos. Esperamos que regresen ambos sanos y salvos y que se hagan las investigaciones de qué fue lo que ocurrió ahí. Hay muchas responsabilidades de por medio”, apuntó.

RESPONSABILIDADES

Entre las víctimas más graves está Gonzalo Alfaro, quien se encuentra en el Hospital Fiorito de Avellaneda - el mismo recinto donde se internó Abreutras saltar desde lo alto, mientras que el segundo fue Jaime Mora quien recibió una cirugía por fractura en la cabeza.

El Presidente Gabriel Boric condenó lo sucedido, calificándolo ocurrido como “inaceptable linchamiento”. Además, instruyó al ministro del Interior, Álvaro Elizalde, viajar a Buenos Aires para acompañar personalmente a los heridos junto al embajador José Antonio Viera-Gallo, además de revisar la situación de los detenidos.

“La violencia no tiene ninguna justificación, de ningún lado, y vamos a proteger los derechos de nuestros ciudadanos

sin perjuicio de las responsabilidades que pueda establecer la justicia”, aclaró el mandatario.

A nivel local, el diputado y parte de la Comisión de Deportes de la Cámara Baja, Cristian Tapia, tuvo sus descargos por los incidentes en Avellaneda.

“Yo creo que esto es impresentable. En el punto de prensa que dio el DT de Independientes (Julio Vaccari) antes del partido dijo que había que ganar como sea y eso también llama a la violencia, porque los hinchas, al ver este resultado uno a uno, a lo mejor era más conveniente hacer un escándalo como se hizo”, comentó.

Además, el parlamentario habló de responsabilidades de la Conmebol. “Aquí derechamente son delincuentes los que van al estadio. Acá la Conmebol tiene una tremenda responsabilidad y lo que pasó el 10 de abril en el estadio Monumental se lavaron las manos, siendo que ellos son parte de la organización de los espectáculos”, subrayó.

Pero las responsabilidades del diputado Tapia no fueron solo para la Conmebol. “Lo mismo va para el Club Atlético Independiente. No puede ser que hinchas que van a disfrutar y ver un partido internacional por la Copa Sudamericana salgan de la manera como salieron. Aquellos delincuentes que se filtran en las barras, como son los que rompieron los baños o los asientos, tienen que pagar como corresponde, pero aquel hincha que fueron en familia y fueron agredidos les deben una respuesta. Yo he pedido una respuesta al ministro Elizalde para que vaya en una

comitiva junto al ministro de Relaciones Exteriores, el ministro del Deporte y la ANFP, que debería ser la primera en estar allá ante todo lo sucedido”, aclaró.

QUIEBRE Y VIOLENCIA

La noticia se expandió por todos lados del planeta a través de las redes sociales, donde los comentarios de odio y venganza repletaron varias plataformas, sobre todo de los usuarios chilenos.

Rodrigo Soto, psicólogo deportivo, académico de la Universidad de Santiago y experto en seguridad en el fútbol, señaló que “luego de lo que pasó en Buenos Aires surgirá mezcla de emociones de rabia, dolor y deseos de justicia. La experiencia es profundamente traumática, pero quiero ser categórico en esto: cualquier lógica de venganza no tiene cabida. La violencia no puede ser respondido con más violencia”.

Respecto a la responsabilidad en todo esto, el experto indicó que “aquí hay una responsabilidad de la ANFP, el Ministerio del Interior y los clubes que es muy importante, que es garantizar que los partidos nacionales e internacionales se desarrollen en las mejores condiciones de seguridad y de respeto por el bienestar de los locales y los visitantes. Acá se deben establecer acuerdos y revisar bien los protocolos”.

“Lo que pasó no puede ser tratado como un hecho aislado o minimizarlo, sino que lo ocurrió fue un quiebre que por ningún motivo puede volver ocurrir o que se replique en Chile”, concluyó Soto. **C**

FOTOS: CEDIDAS